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Lembrando a  

RODA DE CONVERSA OPERATIVA 6 

Projeto:“Associar-se? Sim. Porque...” 

Tekoa e abpp-rj. 

Data: 17 de outubro de 2014. Sexta–feira  

Horário: 18h30min às 20h. 

Coordenação Geral da Roda: Maria Luiza Leão (Tekoa) 

Em Parceria: Maria Katiana Gutierrez (abpp-Rj) 

Coordenação Operativa da Roda: Gisele Noel (Tekoa) 

Relatório: Alana Sineiro (Tekoa) 

Participantes da Roda: Aglael Luz Borges, Alana Sineiro, Daniela Azini, Gisele 

Noel, Maria Katiana Gutierrez, Maria Luiza Leão. 

 

[Andrea Mazzaro, prevista para ser a relatora da Roda,  bem como Elisabeth 

Soares de Souza Lima, Marijane Lima, Priscilla Marcelle Costa e Souza, Rebecca 

faria da Silva, não conseguiram chegar a tempo, numa sexta-feira de trânsito 

caótico...]  

 

Introdução 

Maria Luiza abre a roda falando da importância de sermos e nos reconhecermos 

como uma comunidade –do Rio de Janeiro- para que possamos melhorar a nossa 

interação com as outras comunidades. Apresentou as pessoas que iriam 

coordenar a Roda Operativa. Precisa substituir a relatora que informa que não 

está conseguido chegar e desiste de vir. Alana Sineiro se prontifica em ser a 

relatora. Falou que a próxima Roda provavelmente seria em maio de 2015, e que 

pretendíamos voltar para as segundas- feiras devido ao transito ruim das sextas.  

Maria Luiza lembrou que a associação é a voz do psicopedagogo e  pede para 

que o grupo elaborar a pauta de discussões, passando antes a palavra para 

Katiana. 

Katiana convida o grupo a fazer a pauta. 

Pauta: Sócio titular/contribuinte; Caleidoscópio; ATA Educação (certificação de 

curso); Perguntas mais frequentes; Cuidados com a rede; Artigos para o site 

TCCs; Catálogo; Facebook; Regulamentação; SP/Rio/Tekoa; Associação 

Nacional; Simpósio de São Paulo.  

 

Certificação de cursos 

Maria Luiza pergunta quais são os critérios para a associação certificar um 

curso, de acordo com informações do site da ABPP (Ata Educação).  



2 
 

Katiana informa que nenhum curso de psicopedagogia está sendo certificado. 

Tipos de associado 

Katiana explica que há quatro tipos de associados: estudante, contribuinte, 

institucional e titular. Especifica a vinculação de cada categoria e seus critérios. 

Reuniões de conselho da ABPp 

Katiana falou que há reuniões de conselho da associação três vezes por ano, 

onde estão presentes representantes de todo Brasil. 

Maria Luiza propõe que seja feito um relatório expondo as principais discussões 

ocorridas em cada conselho para que cada representante regional possa informar 

as novidades aos associados que representa. 

Katiana convida todos a entrarem no site da associação nacional e fala da nova 

presidente da associação, que é de Goiânia, a vice é de São Paulo e estão 

fazendo um trabalho em parceria, bastante intenso e significativo. Relembra que 

o Rio de janeiro é bastante respeitado e conceituado na associação nacional e 

que a comunicação  funciona bem no conselho. 

Maria Luiza pontua que São Paulo é importante porque foi lá que a associação 

se organizou, onde se deu a sua origem. 

Relembrando o caráter das nossas rodas de conversa 

Maria Luiza relembra que as reuniões da roda de conversa operativa têm o 

objetivo de incrementar a associação do Rio de Janeiro. É um fórum aberto para 

discussão das nossas questões.   

Eventos promovidos pela abpp-rj e incentivo ao estudo e à pesquisa 

Maria Luiza lembra que o Tekoa, como parceiro, ajuda na divulgação dos 

eventos da associação por mala direta e facebook. 

Katiana diz que o Caleidoscópio psicopedagógico será no dia 08/11 no Pró-

Saber. Descreveu o evento e convidou a todos os presentes. Informou que no 

evento serão apresentados TCCs por 20 minutos mais ou menos.  Diz que é uma 

forma de incentivar o estudo e de se ter conhecimento do que está sendo 

pesquisado, como também de dar a voz àqueles que querem compartilhar suas 

investigações na nossa área. Convoca a quem tiver interesse em apresentar suas 

pesquisas pode se inscrever no dia do Caleidoscópio ou em qualquer outro 

evento. 

Circular informações 

 Maria Luiza sugere que o feedback da Roda seja enviado,  além dos presentes, 

como de costume, também a todos que dela já participaram e que não puderam 

se fazer presentes.  
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Perguntas frequentes feitas à abpp-rj 

Katiana falou que as perguntas mais frequentes que são encaminhadas à 

associação são do tipo: “Posso fazer o trabalho clínico na escola?”, “Posso abrir 

uma clínica?”, “Como faço para clinicar?”, etc. 

Cuidados com as redes sociais 

Katiana pede aos presentes para terem cuidado com as redes sociais e as 

informações que nelas circulam. Aconselha que desconfiemos ao ver uma 

informação que cause estranheza e que se escreva para a associação para 

averiguar a sua veracidade. 

O site da abpp-rj 

Katiana informa que o site da abpp-rj está em reformulação e que apresentará 

mudanças. Haverá artigos para enriquecer as leituras. 

Materiais e publicações especializados  

Maria Luiza fala da “Fábrica do Tekoa”, site de produtos psicopedagógicos: 

livros, materiais, cadernos acadêmicos (artigos especializados), cadernos de 

poesias, etc. que foi lançado, que está ainda em processo de ampliação.  

Acrescenta que o site da associação poderia ter um link para o site da Fábrica, 

caso fosse de interesse. 

Katiana fala que a ABPp Nacional edita 2 revistas anuais seguindo as regras  de 

indexação das revistas científicas e seu conteúdo passa pela apreciação da 

comissão científica da revista. 

A regulamentação da atividade do psicopedagogo 

Katiana informa que o processo de regulamentação está num momento em que 

uma nova comissão foi chamada para responder a alguns questionamentos da 

instância política. 

Catálogo dos associados, facebook e simpósio em SP 

Katiana informa que sairá, em breve, um catálogo com os psicopedagogos do Rio 

de janeiro. Sugeriu que todos entrem, curtam e divulguem a página da 

associação no Facebook e falou sobre o simpósio que ocorreu em São Paulo, 

dizendo que o mesmo foi muito interessante. 

Aglael falou que o mundo mudou e que nós precisamos de um olhar diferente 

para acompanhar o mundo.aborda o assunto da tecnologia e humanismo. Fala da 

psicopedagogia e da educação par além da escola mostrando que seu desejo de 

partilhar, de comunicar, de aprender e de ensinar continua bem vivo! 

Parabenizou Maria Luiza pela iniciativa da roda, e que desde menina, Maria Luiza 

já ouvia suas “loucuras filosóficas”.  
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Acervo da abpp-rj 

Aglael lembra que a associação tem um importante acervo e que este merece 

ser melhor divulgado e levado ao alcance de todos. 

Maria Luiza dá a palavra a coordenadora operativa da roda Gisele Noel. 

Gisele fechou a coordenação da roda costurando as falas e evidenciando que 

nossa conversa do dia abordou sobretudo o tema da COMUNICAÇÃO. 


